

Kajian Ketahanan Masyarakat Pesisir Kecamatan Sayung, Kabupaten Demak dalam Menghadapi Bencana Banjir Rob

Novia Uly Gultom

Departemen Perencanaan Wilayah dan Kota, Fakultas Teknik

Universitas Diponegoro

ABSTRAK

Beberapa tahun terakhir semakin parahnya perubahan iklim mulai menunjukkan berbagai dampak negatif di muka bumi salah satunya dengan naiknya permukaan air laut. Hal tersebut membawa dampak buruk terutama pada wilayah pesisir salah satunya dengan meningkatnya bencana banjir rob di wilayah pesisir. Sebagai komponen utama yang merasakan dampak dari banjir rob, masyarakat pesisir harus memiliki ketahanan untuk mempertahankan kehidupannya. Penelitian ini akan mengkaji terkait dengan ketahanan masyarakat pesisir Kecamatan Sayung dalam menghadapi banjir rob berdasar lima aspek ketahanan yang berpengaruh terhadap ketahanan masyarakat pesisir yaitu aspek ketahanan sosial, ekonomi, fisik, lingkungan, dan kelembagaan. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan pendekatan studi literatur yang dikuatkan dengan wawancara dan observasi lapangan. Pengumpulan data dilakukan dengan mengumpulkan literatur yang relevan dan melakukan wawancara dan observasi lapangan untuk memvalidasi temuan dari literatur yang ada serta menemukan hal baru di lapangan. Penentuan informan untuk wawancara didasarkan dengan teknik purposive sampling untuk mendapatkan informan yang sesuai. Data yang terkumpul kemudian dianalisis dengan teknik analisis deskriptif dan analisis triangulasi data. Keinginan kuat masyarakat untuk mempertahankan eksistensi membuat masyarakat secara ekstra mengupayakan ketahanan mereka dengan berbagai upaya baik itu dari sisi sosial, ekonomi, fisik, lingkungan, dan kelembagaan. Berbagai upaya ketahanan yang dilakukan masyarakat berdampak nyata pada ketahanan masyarakat pesisir Kecamatan Sayung yang masih bertahan dengan kondisi memprihatinkan. Namun terdapat beberapa temuan yang masih dapat ditingkatkan untuk menguatkan ketahanan masyarakat pesisir Kecamatan Sayung.

Kata kunci: *Banjir Rob, Ketahanan Masyarakat Pesisir, Penelitian Kualitatif, Studi Literatur, Analisis Deskriptif, Analisis Triangulasi Data*